

Honoré-Gabriel de Riquetti, comte de MIRABEAU (1749-1791) le grand orateur des débuts de la Révolution : **L.A.S. « M »**, **Lyon** 4 mars **1784**, à **Sébastien de CHAMFORT** « de l'académie françoise » ; 1 page et demie in-4, adresse avec sceau de cire noire aux armes. **BELLE LETTRE**. Il est « inquiet, très inquiet ; chagrin fort chagrin ; et votre silence aggrave ce chagrin et cette inquiétude »... Il a dû partir brusquement : « Ma mère et de prétendus amis, des amis à la mode, me grondent et se plaignent de moi. [...] Je suis parti parce que j'ai du partir. Je ne l'ai pas dit, parce que je n'ai pas du le dire, parce que je ne l'ai pas même pu ». Et Chamfort ne lui écrit pas, et cela au moment de « ses graves sujets d'inquiétude », alors qu'il craignait de perdre l'ami qui devait le « tirer de l'embarras [...] **Je crois et je vois que mon départ a du faire sensation. Mon père en rit : un tigre rit aussi en versant le sang ; mais je retourne très résolu de pincer sans rire ; et certes, j'en viendrai à bout si l'injuste tiédeur de mes amis ne me décourage pas, et ne me dégoûte pas d'un pays où tout le monde a raison quand tout le monde a tort, et où tout le monde a toujours et à jamais tort envers les malheureux** »... Il avait demandé un service à Chamfort, mais le prie de ne plus s'en occuper, ne voulant pas « lier quelqu'un dont le bien-être et le repos me sont sacrés, à **mon étoile bizarre** »...

1 600 €